

Pusteblumen der Stadtlandschaft

Nicht nur am südlichen Stadtrand, aber dort besonders üppig blüht momentan der gewöhnliche Löwenzahn. Der Blick streift über gelb und weiß überwucherte Wiesen, gelb die Zungenblüten, weiß und dominierend die Flugschirmchen der reifen Löwenzahnpflanze. Diesen Flugschirmchen verdankt das blühende Maiwiesenkraut den Namen Pusteblume. Welchen Spaß bereitete es uns Kindern (noch von keinem Mama-Taxi von der einen zur nächsten Pflicht chauffiert), Pusteblumen zu pflücken und unter Jauchzen leer zu pusten, eine nach der anderen, wieder und wieder! Als Erwachsener will ich mich gern täuschen. Aber heute meine ich, in der Pusteblume ein Sinnbild für unsere Stadtentwicklung zu erkennen; denn wie viele blühende, weiß und schön gefärbte Projekte wucherten schon in unserer Stadtlandschaft! Und wie viele von ihnen zerstoßen bei kräftigem Pusten! Unsere Pusteblumen trugen sogar individuelle Namen: Floating Homes, Eurogate, MultiCasa, Mehrzweckturnhalle Rahm, Duisburger Freiheit, MKM-Erweiterungsbau, Douvil, Marientor-Carrée, Mercatorhaus usw. Manche Ideenflugschirmchen sind spurlos verweht, manche kreisen immer noch in einigen Köpfen. Doch machen sie uns Erwachsenen nicht auch Spaß, die Stadt-Pusteblumen? **HOS**